

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitueque habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

Dijo el defensor que motivaron los sucesos de Cullera la protesta contra la guerra de Melilla y la crisis económica.

Supone el defensor que este movimiento pudo ser dirigido por algún forastero; que sólo hubo un autor de aquellos erimenes confundido en la masa popular, siendo, por tanto, imposible de individualizar.

Habla después de las supuestas torturas aludiendo a la Benemérita.

(El presidente le llama al orden.) El defensor señor Talens continúa diciendo que sospecha que esas torturas constituirán una sombra fatídica en este sumario; y termina pidiendo la absolución de su defendido Juan Gregori.

Los demás defensores se esfuerzan en atenuar los cargos que se imputan a sus defendidos.

El capitán señor Alfisa detensor de Vicente Bou Jagón (a) Escrivá, protesta contra los malos españoles que ofenden la patria e inducen al crimen.

Contra este procesado aparecen cargos diciendo que entró en el despacho donde se encontraba el juez dándole con la maza varios golpes en la cabeza y brazos.

Madrid 9 á las 18

Declaraciones sensacionales

Dicen de Sueca que durante el descanso, varios reos manifestaron que harán declaraciones sensacionales cuando el tribunal les permita hablar.

Un Sargento entre los procesados

En vista del cinismo demostrado por los reos durante el Consejo de guerra, se sentará entre los procesados un Sargento de la Benemérita para obligarles a adoptar una actitud conveniente.

No se cree en las declaraciones sensacionales

Es objeto de vivos comentarios lo dicho por algunos procesados de que harían declaraciones sensacionales.

Nadie cree en dichas declaraciones.

Los procesados ríen cuando el Fiscal pide siete penas de muerte

Los procesados durante la sesión del Consejo demostraron suma tranquilidad y cinismo, pues en casi todos los momentos sonríen y hacen muecas, y aun en el momento en que el Fiscal pedía siete penas de muerte.

Procesado en libertad

Antes de comenzar la sesión del Consejo de esta mañana ha sido libertado el procesado Joaquín Menent Pérez, siendo conducido inmediatamente a Valencia y puesto a disposición del juez de instrucción que entienda en los sucesos de Cullera.

Misa por los soldados muertos

Dicen de Cullera que en la iglesia de aquella población se dijo una misa en sufragio de los soldados muertos en Melilla.

Al acto asistieron el General Carbo, varios jefes y oficiales y las fuerzas destacadas en aquella población con motivo del Consejo de guerra.

Reos contristados

Ha comenzado esta mañana la sesión del Consejo de guerra en medio de gran expectación.

Los reos aparecen tristes, algunos de ellos lloran.

Guardias civiles custodian a los procesados con la bayoneta calada para evitar la repetición de un caso análogo ocurrido en Sevilla.

Abierta la sesión continúan las defensas de los procesados.

POLÍTICA

Madrid 8 á las 20

La cartera de Hacienda

Asegura un periódico que la cartera de Hacienda ha sido ofrecida á Navarrotreverter.

Se añade que éste para aceptar dicho cargo ha puesto condiciones sobre los gastos e ingresos, que no ha podido aceptar el señor Canalejas.

Exigía recabar su libertad absoluta para proporcionarse ingresos bien por empréstitos ó creación de monopolios y reducir los gastos en todo aquello que no fuese de absoluta necesidad á la vida nacional, haciendo notables reducciones en los presupuestos de Guerra y Marina.

Madrid 8 á las 24

Los republicanos nacionalistas

Esta tarde se han reunido los republicanos nacionalistas para cambiar impresiones de interés para Cataluña.

Sobre el manifiesto del señor Lerroux

A las nueve de la noche se reunieron en el Congreso los diputados que componen la minoría republicano-socialista para tratar del manifiesto del señor Lerroux.

Visita á la viuda de Salmerón

Los señores Junoy y Prat de la

Riva han estado esta tarde en casa de la viuda del señor Salmerón para saludarla.

Esta les agradeció su visita. Azcárate conforme con las bases para la mancomunidad de las diputaciones

La Comisión catalana que se encuentra en esta para gestionar la aprobación de las bases para la mancomunidad de las diputaciones de Cataluña estuvo en casa del señor Azcárate para oír su opinión sobre las referidas bases y pedirle que les preste su apoyo.

No lo encontraron pero poco después envió el señor Azcárate una carta al señor Prat de la Riva expresando que está conforme y que pueden contar los catalanes con su apoyo.

El señor Maura y la mancomunidad de las diputaciones catalanas

Una nutrida comisión compuesta de los Presidentes de las Diputaciones catalanas, diputados provinciales y á Cortes, senadores y muchos individuos que representan entidades de Cataluña, estuvieron en casa del señor Maura.

Este les recibió afabilísimo. Le describieron las bases para las mancomunidades y los anhelos de la región catalana, pidiéndole su opinión y apoyo.

El señor Maura les dijo: «Ya saben ustedes mis orientaciones en ese sentido y recordarán mi proyecto de Administración local.

«Yo no he perdido la esperanza de que llegue á ser realidad algún día.

«Soy partidario de resolver el problema en bloque, pero estoy dispuesto con mi partido á hacer cuanto pueda á favor de la orientación que ustedes pretenden, y puesto que el Gobierno les ha ofrecido convertir las bases en proyecto cuando lo presenten lo estudiaré y expondré claramente mi opinión.

En una palabra colaboraremos en la obra.»

La comisión salió altamente satisfecha del señor Maura.

Madrid 9 á las 1

Los comisionados catalanes y el señor Canalejas.—Se estudiará el proyecto en Mayo

El señor Canalejas ha recibido en su despacho de la Presidencia á los comisionados catalanes, diputados, senadores y diputados provinciales que han pasado á esta Corte para dar á conocer al Gobierno las bases acordadas por las cuatro diputaciones catalanas para su mancomunidad.

El Presidente de la Diputación barcelonesa, señor Prat de la Riva, hizo entrega al señor Canalejas de las bases del mencionado proyecto, explicando el modo como entienden el significado de descentralización.

Terminó solicitando del señor Canalejas una contestación categórica sobre su conducta con el proyecto.

El señor Canalejas le contestó diciéndole que está seguro del patriotismo de Cataluña, y ante la importancia de la reforma que presentaban hay que aspirar á que sea el proyecto obra de todos los partidos.

Al abrir las cortes, añadió, dará cuenta de mis actos y procuraré la legislación financiera. Luego, en Mayo presentaremos un presupuesto esencial en el que irá incluido nuestro programa económico.

El proyecto de mancomunidades lo estudiaremos entonces y en Mayo daremos nuestra opinión.

Les expresó que tengan la seguridad de que va el gobierno á trabajar para fortalecer mientras tanto las Diputaciones provinciales.

El señor Prat de la Riva agradeció las palabras del señor Canalejas, quien dijo que dará cuenta de la visita á S. M. el Rey y también dará cuenta de ella en el Consejo de Ministros.

Los comisionados catalanes salieron satisfechos de la entrevista.

La prensa y la Mancomunidad

La prensa se ocupa de la venida de la comisión catalana y de la importancia de la Mancomunidad.

Hay opiniones para todos los gustos.

El Liberal es el periódico que con más calor defiende las gestiones.

COTIZACIONES

Madrid 9 á las 18

Interior contado.	85'50
Interior fin de mes.	85'85
Amortizable, 3 p g.	101'10
Amortizable nuevo.	95'25
Banco de España.	456'00
Compañía Tabacalera.	208'50
Francos.	7'95
Libras.	27'23
Exterior.	95'97

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 8 á las 20

A la Patrona de España en Córdoba.

—Desdoblamiento de una lámina

Comunican de Córdoba que han resultado lucidos los festejos realizados en honor á la Inmaculada Concepción, Patrona de España.

En el patio del cuartel del Regimiento de la Victoria se ha celebrado una bacerrada que ha resultado animadísima.

A la hora señalada para la misa de campaña cayó un fuerte chubasco obligando á suspenderlo.

A las doce se descubrió la lápida conmemorativa del teniente señor Laportilla muerto en el Barranco del Lobo.

El dibujo de la lápida es del teniente señor Delgado hijo del Capitán General de Andalucía, señor Delgado Zulueta.

Han asistido al acto las autoridades y corporaciones: el señor Mellado tío del malogrado teniente señor Laportilla y un numeroso gentío.

Descubrió la lápida el señor Alcalde vitoreando á España y al Ejército.

El concejal señor Enriquez enalteció el Ejército protestando contra las campañas antipatrióticas.

Desfiló ante la lápida el batallón de Llerena, al cual pertenecía el finado y los demás cuerpos que guardan en la plaza.

La oficialidad se ha reunido en fraternal banquete.

Por la noche se celebrará un baile en el Centro Militar.

Miso rezada en honor de la Virgen

—Banquete suprimido

Un despacho de Valencia da cuenta de que en la iglesia Castrense del cuartel de Santo Domingo se ha celebrado una misa rezada en honor de la Purísima Concepción, asistiendo varios generales, las autoridades y numerosísimo público.

Se han suprimido debido á las circunstancias, el banquete que debían celebrar los oficiales y el rancho extraordinario que debía darse á la tropa.

Salida de tropas

Comunican de Córdoba que mañana saldrá de dicha capital para Madrid el batallón de Llerena y para Málaga el regimiento de la Reina.

La Infantería á su patrona

En los cuarteles de María Cristina, San Francisco, la Montaña y de los Doks se han celebrado solemnes festejos en honor de la Patrona de la Infantería.

Se han dado funciones de teatro y cinematógrafo, carreras de cintas y concurso de disfraces.

Por la mañana se celebraron funciones religiosas.

Los oficiales y los sargentos han celebrado banquetes y á los soldados se les ha dado un rancho extraordinario.

La cuestión sanitaria de Gijón.—Tejón.—Telegrama del Gobernador.—Epidemia de tífus

El Ministro de la Gobernación señor Barroso nos ha dicho á los periodistas que ha recibido un telegrama del Gobernador civil de Oviedo en el que le manifiesta que ha regresado de Gijón con el personal técnico destinado para la visita sanitaria.

Amplia las noticias comunicadas por la Junta de Sanidad y da cuenta de las medidas y acuerdos adoptados.

Añade que el Doctor Mendoza ha definido dicha enfermedad de tífus con carácter epidémico y que urge por tanto el envío de material sanitario, estufas de desinfección y socorros en metálico, pues en dicha población se observa mucha miseria.

Ayer el número de casos existentes ascendía á 1200.

El número de defunciones diarias ha sido en los últimos días de ocho á diez, por término medio.

Disposiciones de la «Gaceta»

El diario Oficial la «Gaceta» publica las siguientes disposiciones: Exceptuando del impuesto sobre utilidades los sueldos anuales menores de 1500 pesetas correspondientes á los empleados particulares.

Sacando á concurso el arrendamiento del Teatro Real.

Pliego de condiciones referentes al mismo.

Aclarando el expediente instruido á instancias de la «Liga Marítima Española, con motivo de la Real Orden de 23 de Enero actual, en el sentido de al expresar la forma de garantizar la devolución de parte de las primas sustituir la palabra constructor por la de propietario vendedor.

De guerra.—Ascensos y destinos

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica una relación de ascensos y trata de la intervención en los tratados de jefes de carabineros.

Inserta otros decretos de interés y luego uno destinando á la comandancia de Navarra al primer teniente de carabineros don Emilio Martín que se halla actualmente en Mallorca.

Asamblea de los Oficiales de Juzgados.—Sesión inaugural

Telegrafían de Zaragoza que se está celebrando la sesión inaugural de la Asamblea de oficiales de los juzgados en la que ha de tratarse de la mejora de la clase.



ROGAD A DIOS
por el alma de la Señorita

Doña Antonia Pocoví Talladas

Que murió cristianamente el día 6 de Diciembre de 1908, en Campos

Q. E. S. G. H.

Su familia al recordar á todas sus amistades tan irreparable pérdida, participa que mañana día 11 se le dirá en su sufragio un oficio funeral en la iglesia parroquial de Campos.

El Excelentísimo e Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias á todos los fieles que ofrecen una misa, comunión ó parte de rosario en sufragio de su alma.

Hablaron el oficial señor Almundi, el jurisconsulto señor Isabal, el catedrático señor Gascón, el ex-alcalde señor Flsta y el señor Ossorio y Gallardo.

Se han adherido al acto los oficiales de los Juzgados de Barcelona y Lérida y de otras poblaciones.

La cuestión surgida sobre la obra de Villaspesa

Sevilla.—El esclarecido poeta señor Villaspesa ha manifestado acerca de la cuestión surgida con el señor Gayana por creer éste que plagio una obra suya, que al leer dicha obra había creído que se trataba de una traducción de literatura árabe.

Ha añadido: Estoy satisfecho del éxito obtenido. Después de estrenarse en Madrid «El Alcázar de las perlas» empujé dicha obra, de la que ya tengo colocados 4.000 ejemplares.

Simpatías anglo-españolas

Se ponen de relieve los actos de franco cordialidad registrados en Gibraltar entre españoles e ingleses, con motivo de la visita del general Cobos al Gobernador militar en Gibraltar.

Se concede mucha importancia á esta cordialidad manifestada ahora en víspera de las negociaciones franco-españolas en las que tanto puede influir el Gobierno inglés.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 9 á las 17

Cruceros alemanes á Kiel

Tanger.—Los cruceros alemanes Berlin y Eber que habían ido á Agadir han zarpado para Kiel.

España cederá Iñi

Paris.—Le Journal dice que España cederá á Francia Iñi, en las compensaciones que habrán de hacerse como resultado de las negociaciones franco-españolas.

Boycotage á las mercancías alemanas.

Karbin.—Dicen de Liao Yang que los rebeldes chinos han ordenado el boycotage á las mercancías alemanas por el apoyo que presta Alemania á los manchus.

Calendario aprobado

Sanghai.—El Gobierno imperial ha dictado un decreto aprobando el calendario chino adaptado al europeo.

Situación crítica en Creta

Atenas.—Dicen de Creta que en aquella población la situación es crítica, pues á pesar de los manejos de las potencias la Asamblea revolucionaria ha decidido reunirse para tratar de enviar diputados á Atenas.

Disolución del Parlamento alemán

Berlin.—El Monitor del Imperio decretó la disolución del Parlamento.

Las nuevas elecciones se verificarán el día 12 Enero próximo.

Deseos de Muley Hafid de visitar á París

Paris.—Dice Le Matin que el Sultán de Marruecos Muley Hafid ha expresado el deseo de visitar en breve á París.

La admisión de valores alemanes en la bolsa de París

Paris.—Le Petit Journal en su número de hoy niega la noticia circulada de que el Presidente del Gobierno M. Caillaux sea favorable á la admisión de los valores alemanes.

Sobre la explosión del «Maine»

Nueva York.—La Comisión de Guerra y Marina ha dictaminado que la explosión del Maine ocurrida como es sabido en la Habana y que dió origen á la guerra entre España y los Estados Unidos, fué debido á un agente exterior.

Caida del aviador Vedrines

Versailles.—El célebre aviador Ve

drines que se ejercitaba para el raid Paris-Pau España, se ha caído en Villeconblay, produciéndose una laceración en la espalda.

Ha sido conducido al Hospital.

Protesta contra un profesor.—Siete detenidos

Paris.—En la Facultad de Medicina sabiendo que los escolares querían protestar contra el profesor Nicolas, la autoridad envió á trescientos agentes que ocuparon la clase y los corredores vecinos á dicha aula.

Al presentarse el profesor Nicola se dieron por los escolares gritos y silbidos, deteniendo los agentes á siete de los alborotadores y entre ellos al hijo del ex-ministro M. Doumer.

Uno de los detenidos cayó sin sentido á consecuencia de los puñetazos de los agentes.

Los escolares evacuaron la clase.

Comisario de Argelia

Paris.—El Presidente de la República M. Fallières ha nombrado hoy á M. Varnier alto Comisario de Marruecos en Argelia.

Una carta de don Jaime de Borbón

Paris.—La prensa publica una carta de don Jaime de Borbón dirigida al Duque de Orleans en la que le manifiesta que no tiene derecho á usar ni otorgar la cruz de la orden del Santo Espíritu, pues ello sólo compete al jefe de la casa de Borbón.

Elogios á doña Eulalia por su misión

Paris.—La prensa en general elogia la conducta de la Infanta doña Eulalia, sometiendo á la Monarca español.

La discusión del convenio franco-alemán

Paris.—Se habló para el día 14 de Diciembre de la discusión del convenio con Alemania.

Sobre la dimisión de Deselves

Paris.—El periódico L'Eclair dice que el Ministro de Negocios Extranjeros M. Deselves piensa dimitir después que sea aprobado el convenio con franco alemán.

Una carta de la Infanta Eulalia

Paris.—El periódico Le Temps dice que la Infanta doña Eulalia ha escrito una carta á los periódicos diciendo que por la Patria sacrifica incluso su personalidad.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 9 á las 17

Encareciendo resistencia.—Precauciones

Salónica.—El Gobierno encarece á las autoridades de las islas del Mar Egeo que resistan á todo trance en el caso de un ataque por los italianos.

Además el gobierno previene á los bancos y casas de cambio que guarden muchas precauciones, pues se sabe que en breve llegarán varios anarquistas italianos.

Operaciones marítimas terminadas

Roma.—No existiendo ya ningún buque de guerra turco en el Mar Rojo se consideran terminadas las operaciones, habiéndose ordenado encender los faros de Cortes Eristrea.

Campamentos destruidos

Malta.—Los italianos destruyeron dos campamentos de beduinos cerca de Ain Zahara, habiéndose hecho varios prisioneros.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 9 á las 18

Pidiendo el indulto de los reos de Cullera

El Patronato pro presos á consecuencia de las huelgas ha enviado al Presidente del Consejo señor Canalejas una petición de indulto á favor de los reos de Cullera.

Un telegrama de Canalejas sobre la Comisión catalana.—Elogios á Prat de la Riba.—En pró de las aspiraciones de Cataluña.—Buen deseo

El jefe del Gobierno señor Canalejas ha telegrafiado al Gobernador civil de esta provincia señor Portela dándole cuenta de la visita que le hicieron los comisionados catalanes.

Hace grandes elogios del Presidente de la Diputación señor Prat de la Riba que preside la Comisión y niega que el partido liberal ni el Gobierno estén poco inclinados á satisfacer las aspiraciones de Cataluña respecto á la Mancomunidad.

Reconoce que el acto realizado por la Comisión catalana no es obra de un partido, sino nacional y que por lo mismo desea que el asunto sea muy meditado ahora y poco discutido después.

Expresa además el Presidente que á su juicio cree que en Marzo después de discutidos los presupuestos podrá abordarse la reforma de la ley sobre gobierno local y provincial.

Termina su telegrama expresando su deseo de que no se dude de su buen deseo por lo que afecta al asunto.

Homenaje al maestro Millet

La Comisión organizadora del homenaje que se prepara al maestro Millet, director del Orfeo Catala ha acordado que dicho homenaje consista en la acuñación de una medalla y en la colocación de una lápida conmemorativa en el «Palau de la Música Catalana».

Además es muy probable que se dé también un banquete al celebrado Maestro.

Conferencia en el Circulo Conservador

Anoche en el Circulo Conservador de esta ciudad dió don Francisco Soto, perteneciente á la Juventud Conservadora de Valencia una conferencia acerca de los sucesos de Cullera.

La mayor parte del discurso estuvo dedicada por el conferenciante á demostrar los funestos resultados de la propaganda de Azzati en los pueblos rurales del reino de Valencia, antes tranquilos, ahora siempre agitados.

Francés detenido

La policía ha detenido á un francés reclamado por el juez de Toulouse á consecuencia de una estafa de cincuenta mil francos.

Sobre el recibimiento á la comisión Catalana

Algunos opinan que debe tributarse una gran recepción á los comisionados catalanes al regresar de la Corte después de gestionado el asunto de la mancomunidad.

Otros por el contrario creen que resultará más serio que solo vayan á la estación los delegados de las principales entidades.

CORRESPONSAL

Espectáculos

Teatro Principal

Compañía cómica-dramática de Francisco Fuentes.
Función para hoy á las cuatro.—La Corte de Neópolis.
A las ocho y media.—Cyrano de Bergerac.

Entrada general 0'87 ptas.—Id. Paraiso y Tertulia, 0'53 id.

Teatro Lírico

Compañía gimnástica, cómica mímica que dirige el Chevalier F. Charles.
Matriée á las cuatro de la tarde.
Función á las nueve de la noche.
Entrada general 0'52 ptas

Teatro Balear

Compañía de ópera y zarzuela española dirigida por Don José Gamero.
Función para hoy